

Con un alza de 8,1%, los créditos a las empresas fueron los que más crecieron

BANCOS. LOS CÁLCULOS DEL REGULADOR INDICAN QUE, SIN LAS AYUDAS, LA TASA DE CRECIMIENTO REAL DE ESTA MODALIDAD HUBIERA SIDO DE 7,4%, EN LUGAR DEL 8,1% REPORTADO PARA JULIO



Alejandro Useche
Profesor de la Escuela de Administración de la Universidad del Rosario

“En la medida en la que la reactivación continúe y los indicadores se recuperen, las familias y las empresas solicitarán más créditos y se registrará una mayor cantidad de desembolsos aprobados”.



Alfredo Barragán
Experto en banca de la Universidad de los Andes

“Los bancos han ampliado alivios para que los clientes se mantengan al día. A su vez, han estado proactivos con los cobros con mensajes de alerta previos al vencimiento de la obligación”.

COMPORTAMIENTO DE LA CARTERA TOTAL A JULIO DE 2020

Establecimientos de crédito + FNA Principales cuentas

Saldos (Millones de pesos)	jul-19	jun-20	jul-20	Variación anual
• Cartera bruta	484.547.789	529.581.549	526.207.868	6,50%
• Comercial	252.600.104	281.540.079	278.453.705	8,11%
• Consumo	145.689.727	156.164.332	155.588.751	4,73%
• Vivienda	73.478.829	78.919.470	79.229.901	5,74%
• Microcrédito	12.779.130	12.957.668	12.935.512	-0,73%
• Cartera vencida	22.650.482	20.352.627	20.494.589	-11,27%
• Comercial	11.851.227	11.290.358	11.835.851	-2,06%
• Consumo	7.440.399	5.190.540	4.766.356	-37,18%
• Vivienda	2.413.719	3.110.041	3.067.920	24,65%
• Microcrédito	945.137	761.689	824.462	-14,45%

Información de Cúif a julio de 2020, sujeta a revisión por parte de la SFC. Cifras reportadas hasta el 25 de agosto de 2020 Fuente: Superfinanciera / Gráfico: LR-VT

87%

FUE LA TASA DE APROBACIÓN DE CRÉDITOS DE LAS EMPRESAS A JULIO, MIENTRAS QUE LA DE LOS HOGARES LLEGÓ A 45%.

\$484,5

BILLONES FUE EL NIVEL QUE REGISTRÓ LA CARTERA BRUTA A JULIO DEL AÑO ANTERIOR, SEGÚN LA SUPERFINANCIERA.

Síguenos en:
www.larepublica.co
Con los decretos económicos que rechazó la Corte Constitucional.

Escanee para ver el Comment LR sobre el comportamiento de los créditos.

que representó una variación real anual de -11,3%.

El impacto en la cartera vencida no ha sido mayor gracias a que “los bancos han ampliado los alivios con el fin de que los clientes se mantengan al día. Además, han estado proactivos con los cobros”, aseguró Alfredo Barragán, experto en banca de la Universidad de los Andes. Sin embargo, se espera que al cierre de octubre se registre un mayor impacto en la cartera vencida o que los bancos usen las provisiones que tienen disponibles, para evitar un aumento en la cartera vencida con el fin de algunos de los alivios, añadió Barragán.

PAOLA ANDREA VARGAS RUBIO
pvargas@larepublica.com.co

BOGOTÁ
A julio de 2020, el total de la cartera bruta de los establecimientos de crédito se ubicó en \$526,2 billones, lo que representó un aumento de 6,5% frente al mismo periodo del año anterior, cuando el monto total de los préstamos desembolsados se ubicó en \$484,5 billones.

El tipo de crédito que más jaló el crecimiento de la cartera bruta, al cierre de julio, fue el comercial con un aumento de 8,1%. A continuación, se ubicaron la cartera de vivienda, que tuvo un alza de 5,74%, y la de consumo, que tuvo un aumento de 4,73%.

Según la Superintendencia Financiera, el repunte que registró el portafolio comercial inició en marzo, es decir previo a las líneas de redescuento y garantías impulsadas por el Gobierno Nacional. Los cálculos del regulador indican que, sin las ayudas, la tasa de crecimiento real de esta modalidad hubiera sido de 7,4%, en lugar del 8,1% reportado.

El hecho de que hayan más desembolsos para el sector empresarial significa que las compañías están solicitando más recursos para la reactivación, bien sea para pagar compromisos anteriores o para invertir en materias primas en instalaciones o contratar más personas, explicó Alejandro Useche, profesor de la Escuela de Administración de la Universidad del Rosario. Lo señalado por el experto va en línea con el análisis de la Super-

financiera, que resaltó que “conforme se normaliza la percepción de riesgo sectorial y aumenta el apetito de financiación también se ha venido produciendo un incremento en el monto y número de las solicitudes de crédito. En julio, se demararon cerca de 1,2 millones de solicitudes por \$58 billones, de este total 79% fue aprobado”.

El aumento en la cartera bruta y el mayor número de solicitudes por parte de las empresas se da en un momento en que el

país cuenta con las tasas de interés más bajas por parte del Banco de la República, por lo que hay muchas personas y compañías que están interesadas en endeudarse, una vez se transmitan las tasas que ofrecen los bancos. Sin embargo, estas entidades hacen unos análisis de riesgo que no han permitido que más usuarios accedan a estos préstamos, puntualizó Useche.

“Del total de solicitudes registradas a julio, la tasa de aprobación en las empresas alcanza

87% y para los hogares es cercana a 45%. En este último caso, es de esperar que conforme se recupere el empleo perdido entre marzo y abril, los niveles de aprobación retomen una dinámica ascendente”, detalló la Superfinanciera. El endurecimiento por parte de las entidades de crédito se da en medio de un panorama en el que la cartera al día se ubicó en \$505,7 billones, es decir que creció 7,4%. Mientras que la cartera vencida registró un saldo de \$20,5 billones, lo

BOLSAS. INVERSIONISTAS ESTÁN A LA ESPERA DE DATOS ECONÓMICOS Y EL DEBATE POLÍTICO EN EE.UU.

El precio del dólar perdió \$8,4 y se alejó de los \$3.900

BOGOTÁ
El lunes, el dólar alcanzó un precio promedio de \$3.859,41 lo que representó una disminución de \$8,4 frente a la tasa representativa del mercado (TRM), que se ubicó para la jornada de ayer en \$3.867,81.

La divisa abrió en \$3.853 y su cierre fue de \$3.873. El precio mínimo que se registró en la plataforma Set-Fx fue de \$3.830 y el máximo fue \$3.875,95. El monto negociado en la sesión fue de US\$632,8 millones en 1.149 transacciones.

De acuerdo con Reuters, “el dólar cayó el lunes desde un máximo de dos meses frente a una cesta de divisas, ya que las ac-

ciones subieron después de cuatro semanas consecutivas de caídas, antes de una semana ajetreada de datos económicos y acontecimientos políticos en Estados Unidos”.

Los precios del petróleo terminaron el día con ganancias. Según datos de Bloomberg a las 3:37 p.m., el WTI estaba perdiendo 0,87% y llegó a US\$40,60, y el Brent se expandió 1,26% hasta US\$42,45.

“Los precios del petróleo subieron de la mano de las acciones globales, que se recuperaron ante las esperanzas de otro paquete de estímulo en Estados Unidos, pero el aumento de los casos del nuevo coronavirus

profundizó la preocupación sobre la demanda de combustible y contuvo el avance del barril”, destacó la agencia de noticias.

A esto se le suma que el secretario general de la Opep, Mohammad Barkindo, dijo que espera que los inventarios comerciales de crudo en los países de la Oede se ubiquen ligeramente por encima del promedio de cinco años en el primer trimestre de 2021.

Sin embargo, el mercado podría verse afectado por una segunda ola de contagios, según información destacada en una publicación de Reuters.

PAOLA ANDREA VARGAS RUBIO
pvargas@larepublica.com.co

DÓLAR INTRADÍA



Fuente: Set-Fx / Gráfico: LRAI